

Resumen

XV Reunión Anual

de la Sociedad Española de Enfermería Neurológica



Como cada año, los pasados días 27 y 28 de noviembre de 2008, nos reunimos en el Palacio de Congresos de Cataluña, en Barcelona, para celebrar la XV reunión anual de la Sociedad Española de Enfermería Neurológica.

El acto inaugural estuvo a cargo del presidente de SEDENE, D. Jordi Pujiula, que realizó un resumen de la trayectoria de SEDENE durante sus quince años de existencia y por Dña. Gema Más, vocal de la Junta Directiva de la SEN, que así mismo reivindicó la importancia del trabajo conjunto de ambas sociedades desde su inicio.

La Conferencia Inaugural “Calidad total” estuvo a cargo de Dña. Inmaculada Paneque, jefa de bloque responsable de gestión clínica de cuidados, del Hospital Universitario “Virgen del Rocío”, de Sevilla. En ella analizó los factores imprescindibles y los pilares básicos para ofrecer unos cuidados de calidad y satisfacer las necesidades y expectativas de los ciudadanos.

Después de la Conferencia Inaugural, se expusieron las co-

municaciones orales, y se llevó a cabo la primera sesión de póster. Este año se han presentado un total de cincuenta y nueve trabajos, veintitrés comunicaciones orales y treintaiséis póster.

Por la tarde, la doctora María Fernández de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Texas nos habló de las acciones que se pueden llevar a cabo desde nuestros puestos de trabajo para la promoción de la salud.

También por la tarde se llevaron a cabo las elecciones para la vicepresidencia de la Sociedad, resultando elegida Dña. Silvia Reverté Villarroya.

Tras la reunión de la Asamblea General de Socios, terminó la jornada científica y se llevó a cabo la cena de gala conmemorativa del XV aniversario de la Sociedad.

El viernes, 28 de noviembre, tras una nueva mesa de comunicaciones orales y la segunda sesión de póster, se celebró una Mesa Redonda sobre la “La personalización de los cuidados”. Estuvo compuesta por Dña. Susana Rodríguez Gómez, técnico asesor de la subdirección

de organización y cooperación asistencial del Servicio Andaluz de Salud; D. José María Romero González, enfermero gestor de casos de Huelva y por D. Raimundo Caro Quesada, supervisor de la Unidad de Neurología del Hospital Universitario Virgen del Rocío, Sevilla. Todos ellos subrayaron la necesidad de personalizar y humanizar los cuidados, desarrollando un modelo de práctica centrado más en la relación humana que en la tecnológica, basado en la metodología cualitativa. Así mismo, incidieron en la importancia del acercamiento de Enfermería a la población y establecer un nexo de unión entre Atención Especializada y Primaria mediante un equipo de Enfermería de Enlace y de una Enfermera referente.

Tras la finalización de la Mesa Redonda se llevó a cabo la presentación de la segunda edición del libro “Tratado de Enfermería Neurológica”.

Por la tarde y tras la tercera mesa de comunicaciones orales Dña. Carmen Fuentelsaz, enfermera de investigación del Hospital Uni-

versitario Vall d'Hebrón de Barcelona nos habló de los recursos de investigación disponibles, así como de la necesidad de integrar la investigación en cuidados en la práctica clínica diaria.

Tras finalizar la actividad docente, se procedió a la entrega de premios, de los mejores trabajo presentados, tanto en comunicación oral como en póster.

PREMIOS DEL PÚBLICO

A la mejor comunicación oral:

“Una aproximación a la realidad de los pacientes con Esclerosis Múltiple tratados en la Consulta de Enfermería Neurológica del Hospital Universitario Insular de Gran Canaria”

Autores: Udaeta Valdivieso, Beatriz; Rondón González, Mª Luisa; Hernández Galván, Antonio; Reyes Yáez, María del Pino. Hospital Universitario Insular de Gran Canaria

Al mejor póster:

“Plan de cuidados ante un paciente diagnosticado de Neurocisticercosis”

Autores: P. Franco García, E. Grande García, P. Parrilla Novo, M. Tamarit Sempere, T. Respaldo. Hospital La Paz, Madrid

PREMIOS COMITÉ CIENTÍFICO

A la mejor comunicación oral de investigación en enfermería:

“La disfagia en el Ictus Agudo: actuaciones de enfermería”

Autores: Sebastián Salvatierra, Marisa; Palomeras Solé, Ernest; Montéis Cahis, Rosa; Clave Civil, Pere; Fábregas Casarramona, Carme; Vila Solé, Rosa. Hospital de Mataró. Barcelona

A la mejor comunicación oral de protocolos de cuidados:

“La enfermera como gestora de casos: organización de una unidad de ELA y patología neuromuscular”

Autores: Jiménez Bautista, Rosario; Ramírez Ramos, Mª Concepción. Hospital General Universitario Gregorio Marañón. Madrid

A la mejor comunicación oral de casos clínicos:

“¿Alteración de la conducta o pseudocrisis? A propósito de un caso”

Autores: Vaca Hernández, Manuela; Bagot Prats, Marta; Hortal Gasull, Gemma; Planas Valentí, Rosa; Rodrigo Gil, Joana. Hospital Universitario Doctor Josep Trueta. Girona

Premios a los mejores póster:

“Esclerosis Múltiple: calidad per-

cibida de un programa de educación sanitaria”

Autores: Magdaleno, Rocío; Monje, Davinia. Hospital Universitario Son Dureta. Mallorca.

“Estudio transversal sobre ¿qué saben nuestros pacientes sobre el ictus/embolia?”

Autores: G. Romeral, A. García, A. Rodríguez, J. Jiménez. Hospital del Mar, Barcelona

“I taller de educación de enfermería neurológica. Una experiencia de trabajo grupal con pacientes de esclerosis múltiple y sus familiares de referencia”

Autores: B. Udaeta, M.L. Rondón, A. Hernández, M.P. Reyes. Hospital Universitario Insular Gran Canaria

Tras la entrega de premios, D. Jordi Pujiula, clausuró la reunión y se despidió agradeciendo el apoyo recibido durante su ejercicio como presidente y presentando a la nueva presidenta, Dñª Mª Dolores Lázaro y agradeció la asistencia e interés de todos los asistentes, emplezándoles para la nueva reunión en noviembre de 2009.

Carmen Márquez
Secretaria SEDENE